
 

École Elémentaire Lucie Guimet                                                                                
5, rue Lucie Guimet 
69250 Neuville-sur-Saône 
Tél : 04.78.91.25.88 
Mail : ce0690852b@ac-lyon.fr 
 

COMPTE-RENDU du CONSEIL D’ÉCOLE N°3 – Année scolaire 2017 - 2018 
 
Présents :        
Enseignants : Mmes Antonelli, Baudon, Gaillard, Martin, Tournassoud, M. Perrody 
Délégués parents : Mmes Turbeaux, Arteta, Durix, Petitjean, Zabat, Fahoui 
Mairie : M. Bachmann (responsable du pôle enfance), Mme Lebahar (adjointe aux affaires scolaires) 
DDEN : Mme Montégu 
Excusés : Mme Marc-Fournet (Inspectrice de l’Education Nationale), Glatard (maire), Mmes Gagnieur et Pin-Argulles 
(enseignantes Rased), Mme Delayer (parent d’élève).  
 

0) Compte rendu  

Approbation du compte-rendu du conseil d’école du 9/11/ 2018 : unanimité 
 

1) Effectifs prévisionnels à la rentrée 2018 

A l’heure actuelle 140 élèves. Deux inscriptions sont prévues en CE2 en mai prochain. 29 CM2 vont quitter l’école, 33 

élèves sont actuellement scolarisés en grande section. Quelques départs sont à envisager (deux ou trois) en classe de 

CM1 pour des inscriptions vers des établissements privés. Les effectifs devraient par conséquent rester stables.  

Quant à l’organisation pédagogique et à la répartition des classes, la question sera évoquée et tranchée lors d’un 

prochain conseil des maîtres.  

2) Fonctionnement de l’école (internet, chauffage, photocopie, téléphone…) 

Depuis le début de l’année scolaire, de multiples difficultés « matérielles » compliquent le travail de l’équipe 

enseignante et l’apprentissage des élèves.  

 

> Le chauffage :  

Multiplication des pannes au cours des derniers mois. A chaque fois, la température dans les classes n’a pas dépassé 

15 °C avec parfois 11 °C à 8h30.  

Dans la plupart des cas, sauf en janvier où la panne a duré deux jours, la réparation est effectuée dans la journée 

mais les élèves et les enseignants travaillent quand-même pendant plusieurs heures à une température 

inappropriée. 

Autre problème qui concerne la température dans la classe de Mme Martin à l’étage. Plus d’une dizaine de jours de 
classe se sont déroulés avec des températures inférieures à 17°C. En cas de grand froid, la température dans la 
classe n’excède d’ailleurs jamais ce seuil.  
Il existe un problème d’isolation (surtout au niveau des fenêtres) ; cette situation, connue depuis plusieurs années, 

doit être traitée. Il n’est plus possible de laisser des élèves et l’enseignante, continuer à travailler dans ces 

conditions.  

Réponse de la mairie : pour la chaudière, il n’existe pas de défaut spécifique. Le prestataire essaye d’intervenir 

rapidement (moins de deux heures après avoir été prévenu).   

Il est prévu au budget municipal que des vitres cassées seront remplacées dans les classes du bas (salles 104 et 105) 

ainsi que dans la classe de Mme Martin.  

 

> Le photocopieur 

Utilisé par les enseignants et le périscolaire. Machine de 2011 avec plus de 630 000 photocopies au compteur. 
Depuis le mois de septembre, le réparateur s’est déplacé à quatre reprises pour cause de panne ou casse de pièce 
(pièce permettant l’installation du toner). Depuis dix jours, nous ne disposons plus de la machine. Cette situation ne 
permet pas un travail efficace.  
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Réponse de la mairie : demande en cours. Le dossier va être suivi attentivement et des informations seront données 

d’ici la fin de la semaine.   

 

> La ligne téléphonique 

Lorsque l’école maternelle appelle un parent d’élève, c’est le numéro de l’école élémentaire qui s’affiche sur l’écran 

du destinataire. Lorsque celui-ci est absent, il rappelle donc l’école élémentaire. Plusieurs appels par jour qui sont en 

fait à destination de l’école maternelle.  

Le problème a déjà été évoqué au cours du premier conseil d’école en novembre dernier. Qu’en est-il ?  

Réponse de la mairie : il s’agit d’un opérateur classique de téléphonie, prestataire de la mairie pour le téléphone. 

Relance de la demande de vérification sur la ligne. 

 

> Internet 

En réalité, internet et le réseau interne à l’école sont souvent inutilisables : les enseignants ont même été obligés de 

ne plus utiliser les codes photocopieuses car autrement il était impossible de lancer une impression depuis les 

ordinateurs dans les classes.  

D’une manière générale, les problèmes sur le réseau sont récurrents. De nombreuses journées où internet est 

indisponible ce qui empêche les enseignants de projeter certains documents à la classe mais aussi d’effectuer du 

travail de recherche pour préparer leur travail. 

Quant à la direction, trois mardis de suite (jours de décharge) sans internet. Or toutes les informations 

administratives  transitent maintenant par ce média. Il est donc impossible d’effectuer le travail administratif et 

d’être informé (pas au courant par exemple de deux alertes à la pollution pendant lesquelles les élèves ne devaient 

pas faire d’activités physiques intenses dehors).   

L’entreprise chargée de l’installation réseau est intervenue à de multiples reprises (au moins une dizaine 
d’interventions) mais les problèmes persistent.   

Réponse de la mairie : difficulté d’avoir un prestataire extérieur, la mairie n’est pas le seul client. Autre difficulté avec 

le changement d’intervenant qui oblige à tout reprendre parfois. L’entreprise est intervenue pendant les vacances 

de février : le modem est défectueux et va être changé ; la pièce est en cours de commande. 

 

> Travaux dans la cour 

Affaissement du plafond de la cave (IPN cassée) qui se situe à proximité des toilettes des filles. Mise en place 
immédiate de barrières.  Des travaux ont été réalisés pendant les vacances mais aucune communication sur ce qui a 
été fait ou est envisagé. Depuis la rentrée (il y a plus de quinze jours), la situation est gelée.   

Réponse de la mairie : c’est en cours d’intervention. Nous n’avons pas de retour de la part des services techniques. Si 

quelque chose est prévu, vous serez avertis.  

 

Tous ces dysfonctionnements sont chronophages pour le directeur car il faut gérer, téléphoner, écrire, relancer… Ils 

sont également démotivants et particulièrement agaçants pour toute l’équipe enseignante. Il existe un sentiment de 

ras-le-bol.   

 

3) Poste de musicienne intervenante 

Actuellement, Manon Chauvière est employée depuis plusieurs années par la mairie comme musicienne 
intervenante. Elle intervient une heure par semaine dans chaque classe de l’école. Sa présence est appréciée et 
permet la finalisation de multiples projets (Môme en scène, parade cette année…). Son contrat arrive à terme en fin 
d’année scolaire, donc quid pour l’année prochaine ?  

Réponse de la mairie : le renouvellement d’un contrat est possible dans certaines limites. Actuellement, recherche 

de solutions pour renouveler son contrat car son travail est apprécié. Il n’existe pas de volonté de supprimer ce 

poste. Si ce n’est pas Manon Chauvière, ce sera quelqu’un d’autre. 

 

4) Projets écoulés ou en cours 

> Usep :  

Toutes les classes ont participé à une rencontre Usep depuis le mois de janvier. Deux rencontres ont eu lieu à l’école 

(CP et CE1-CE2), et 4 à l’extérieur (CP-CE1 gymnastique, CE2-CM1 jeux d’opposition à Civrieux d’Azergues…) 



D’autres rencontres sont prévues au cours du troisième trimestre (course contrat et autres). 

 

 

 

> Rallye patrimoine :  

Réunion avec l’association « Les amis du vieux Neuville » et les enseignants concernés de l’école de la Tatière (deux 

classes). Classes de Mmes Gaillard et Martin et de M. Perrody pour Lucie Guimet.  

Les différents lieux ont été choisis. Actuellement, rédaction d’une énigme pour chacun d’entre eux. Vingt points 

repérés sur Neuville et volonté de créer une énigme pour chaque point puis de mettre ce rallye sur le site de la 

commune de Neuville afin qu’il soit accessible par tous. Sortie prévue avec les parents afin de découvrir le rallye.  

 

> Sorties culturelles :  

- Visites libres à la médiathèque pour les classes de CP, CP-CE1, CE1-CE2, CE2-CM1 et CM1-CM2 de Mme Gaillard.  

- Ecole et cinéma : projection de films pour toutes les classes au cinéma Rex.  

 

> Accueil d’un auteur 

Projet en collaboration avec la médiathèque. L’auteur est Frédérick Mansot. Grâce à un fiancement de la 

coopérative scolaire, il interviendra dans les classes de CP, CP-CE1 et CE1-CE2 avec une présentation de ses œuvres 

et la participation des élèves à l’élaboration d’une oeuvre. Les élèves vont exposer dans Neuville.  

Le personnel de la médiathèque est ouvert pour participer à des projets communs avec les écoles.  

 

> Projets solidaires  

- Banque alimentaire : collecte effectuée au début du mois de février. Elle a permis de récolter 66 kg de denrées 
alimentaires au profit des familles les plus démunies du département. Remerciements de l’association aux parents et 
élèves qui se sont mobilisés.  

- Association Léguéma : 

Toutes les classes ont assisté à une présentation de cette association qui aide un village au Burkina-Faso en allant sur 

place afin d’aider au développement du village en achetant du matériel local. Une réflexion est actuellement en 

cours de la part de l’équipe enseignante afin d’élaborer dans les prochains mois une ou des actions en faveur de 

cette association.  

 

> Classes transplantées à Lyon (CM1-CM2) : classe patrimoine.  

Deux nuitées ; voyage de l’Antiquité jusqu’au street-art. Visite du musée des beaux-arts, du musée des canuts. Le 

plus délicat sera les transports. Beaucoup d’études des murs peints. Merci aux parents pour les fonds. Il a fallu 

trouver des accompagnateurs qui possèdent des brevets de sécurité.  

Comme toutes les classes transplantées, ce projet nécessite beaucoup de travail en amont de la part des 

enseignantes. 

 

> Pédagogie 

Mélange des classes de CP et CP-CE1 afin de travailler une heure par semaine avec des jeux mathématiques. 

 

5) Rythmes scolaires pour l’année scolaire 2018-2019 

Par trois voix pour et deux contre (en faveur du maintien du rythme actuel), les conseils d’école de Neuville ont fait 

le choix du retour à quatre jours (lundi, mardi, jeudi, vendredi) pour l’année scolaire 2018-2019. 

Demande des enseignants d’élémentaire de modifier les horaires pour allonger la matinée (8h30-12h par exemple) 

car les matinées semblent plus propices aux apprentissages. Après concertation avec la mairie, il ressort qu’une mise 

en place dès septembre prochain s’avère difficile car trop précipitée. A rediscuter pour l’année suivante (2019-2020).  

Il faut en effet du temps pour étudier les conséquences éventuelles de ces nouveaux horaires (problème du bus, 

fonctionnement du restaurant scolaire...) 

 

6) Bilan exercice confinement du lundi 12 mars 2018  
Exercice de confinement dans le cadre d’une alerte à un risque majeur (usine classée Ceveso).  
Cumul des difficultés : élèves non prévenus et alerte au moment de la récréation du cycle 2.  



En 2’45 tous les élèves du groupe scolaire (maternelle plus élémentaire) étaient confinés dans les lieux prévus à cet 
effet : en élémentaire, la salle d’arts visuels et la classe de Mme Gaillard pour les élèves de l’étage, la BCD et la classe 
de Mme Baudon pour les classes du rez-de-chaussée.   Alerte levée après une dizaine de minutes.  

Evaluation de l’exercice : signal peu entendu (corne de brume à piston) en particulier à l’étage : si les enseignants ne 
savent pas qu’il y a une alerte, ils ne réagissent pas immédiatement. Signal à améliorer.  
Quel est le signal officiel en cas de risque majeur ? (sirène ?).  
 

7) Divers – intervention des représentants des parents d’élèves  
- Téléphone du périscolaire : absence de répondeur. Un animateur a la ligne qui est transférée sur son téléphone 
personnel. D’autre part, certaines familles ne disposent pas de ce numéro. Il faudrait le mettre sur le site internet de 
la mairie. 

- Brocante du Sou des écoles : finalement, le dimanche 6 mai 2018. Des affiches seront apposées et des flyers seront 
distribués aux enfants.  
 
 
A Neuville sur Saône, le mardi 13 mars 2018, 
 

Le secrétaire de séance Le directeur 
Un représentant 

 des parents d’élèves 

   

 
                                      
 
                
 

 


